

INFORME DEL TRABAJO FINAL

Datos:

Estudiante: Luciana De León

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: Repercusiones sobre las condiciones de empleo y salud en trabajadoras domésticas remuneradas en contexto de emergencia sanitaria por covid-19

Docente Tutor/a: Lorena Funcasta

Docente Revisor/a: Karina Boggio

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2022

Comentarios generales (a completar por el Tutor):

1-. Aspectos Formales:

Formalmente el trabajo cumple con las pautas sugeridas para la presentación de un pre-proyecto de investigación así como los apartados requeridos para dicha modalidad de TFG.

Se observa un buen uso de las normas de estilo APA por parte de la estudiante.

2- Articulación teórica:

Acerca del tema propuesto para el pre-proyecto (“Repercusiones sobre las condiciones de empleo y salud en trabajadoras domésticas remuneradas en contexto de emergencia sanitaria por covid-19”) se considera de gran pertinencia social. Ello queda claro en la exposición de los antecedentes que la estudiante realiza acerca del sector del trabajo doméstico en general y en nuestro país, así como de las consecuencias de la pandemia por covid-19 en las condiciones de empleo en general y también en dicho sector.

En esta exposición atiende también a las consecuencias sobre la salud que ha generado la pandemia en el sector a partir de su impacto en las condiciones de empleo. Señala que dichas consecuencias tienen que ver con un aumento de la vulneración y de la precariedad laboral, aspectos estrechamente vinculados a los factores psicosociales del trabajo que han incidido particularmente en el sector a partir de agudizar aspectos como la informalidad laboral. Todo ello además en un sector altamente feminizado.

Estos planteos quedan bien articulados en la formulación del problema. También se reflejan en las preguntas de investigación, no obstante, algunas de ellas se reiteran o solapan un poco por lo que se recomienda revisarlas y plantearlas de forma que esto no ocurra. Los objetivos están claros y planteados de forma lógica con la formulación del problema. Se recomienda revisar las preguntas y formularlas siguiendo ese orden y lógica para fortalecer la coherencia interna del proyecto.

Se entiende que el apartado metodológico responde a los objetivos de la investigación. A pesar de ello, en este apartado se recomienda hablar de las herramientas o técnicas con las cuales se recogerán los datos de forma más general y luego de forma específica cada una: entrevista y diario de campo. Se recomienda incluir también esta última en el resumen del proyecto que no lo está.

3- Proceso de tutoría:

Como tutora destaco que el proceso de tutoría realizado por la estudiante ha sido excelente, donde las constantes han sido el compromiso con la temática, el trabajo sostenido, y la búsqueda y el gusto por el aprendizaje. Todo ello no ha estado exento de dificultades por lo que el resultado del proceso y del trabajo es aún más meritorio y valorado.

Consideración final:

Considero que el presente TFG cumple con los requisitos exigidos para pasar a su

defensa.

Como tutora: Lorena Funcasta Duce